

sûr, tout le monde l'aura compris, il ne s'agit pas de se défendre, mais bien plus d'obtenir des contrats compensatoires pour 2,9 milliards. Espérons que cette manne permettra à la population de se chauffer cet hiver! Nous avons élu nos représentants, mais pas pour faire n'importe quoi! En ces temps troublés, restons attentifs, engagés et jaloux de notre démocratie et n'oublions pas d'aller voter! **Jean-Pierre Wenger**

## Réforme utile

**Genève, 20 septembre** C'est devenu une tradition: à chaque réforme fiscale, la gauche oppose un non catégorique. Par principe, pour ne pas dire par pur dogmatisme. Pourtant, les trois dernières réformes fiscales des entreprises au niveau fédéral ont toutes permis de faire rentrer davantage de recettes fiscales dans les caisses de l'État. On est donc bien loin des «cadeaux aux riches» in-

voqués par la gauche, les «méchants riches» étant les entreprises, qui génèrent emplois et prospérité, ainsi que des recettes fiscales et des cotisations sociales par milliards. Ce sera également le cas si le peuple suisse accepte la réforme de l'impôt anticipé le 25 septembre prochain. Là où la gauche a raison, c'est que cette réforme engendrera d'un côté un manque à gagner de l'ordre de 250 millions par an. Ce que la gauche «oublie» de dire en re-

---

## Écrivez-nous

---

Vos réactions, votre opinion nous intéressent. Envoyez votre lettre à **[courrier@tdg.ch](mailto:courrier@tdg.ch)**, ou à Tribune de Genève, courrier des lecteurs, case postale 5155, 1211 Genève 11. Votre texte doit être concis (1400 signes maximum), signé et comporter vos adresse et téléphone. La rédaction se réserve le droit de choisir les titres et de réduire les lettres.

vanche, c'est que dans le même temps, elle permettra de générer pour 500 millions par année de recettes supplémentaires, en plus de créer de l'emploi. Le calcul est vite fait: en gros, la réforme permettra de faire entrer quelque 250 millions supplémentaires dans les caisses fédérales, sans devoir augmenter les impôts des personnes physiques. À quoi s'ajoutera la possibilité pour les collectivités publiques d'emprunter à des taux plus avantageux, notamment pour financer la transition énergétique. Plutôt que de taxer et d'interdire, la gauche serait donc bien inspirée d'accepter des réformes pragmatiques, qui profitent très concrètement à la Suisse, à sa population et son environnement. Raison pour laquelle il faut voter oui à la réforme de l'impôt anticipé le 25 septembre. **Vincent Subilia, directeur général de la Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève**